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Stazione Tav 
Cresce il dibattito 

Pagina 3 

Partiti i lavori allo stabili 
mento d'imbottigliamento del 
l'Acqua Fiuggi. Leonardo Maria 
Del Vecchio, il giovane erede del 
l'impero Luxottica, fa sul serio. 
Dopo aver garantito la copertura 
finanziaria per ripianare perdite 
per circa3,7 milioni di euro, il neo 
presidente del consiglio d'ammi 
nistrazione di Atf mette sul piat 
to un altro ingente investimento: 
sette milioni per avviare la tra 
sformazione dello stabilimento 
di via delle Felci, un'operazione 
di effcientamento delle linee 
lebre olieConsentirà alo 

Ma servono i fatti è...l'opposizione 

e di affrontare Omnerale 
la s la dei mercatiinternaziOna 

li comeprodotto d'alta gamma. 
Lapreziosa iniezione di risorse 

rientra nei 20 milioni di euro pre 
visti dal piano industriale varato 
dalla nuova proprietà. Ad an 
Dunciare l'investimentoè stato il 
sindaco Alioska Baccarini. 

CIOCIARIA! 

Insomma, l'operazione di ri 
strütturazione totale dello stabi 
limento d'imbottigliamento pro 
messa da Del Vecchio è partita: 
tutta Fiuggi esulta, anche se nei 
suoi rinomati ristoranti Vesta" 
di Milano si continua a servire ac 
qua minerale di un'altra nota 
marca. 
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In Consiglio 
la vera scommessa 
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Per il verde 
primi 

Del Vecchio, iniezione vitale 
Frosinone Forestazione urbana da record. Latitano le aree protette 

ma anche 
ultimi 
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Mercoled21 a 

Frosinone 
Per assicurare 
l'automobile 
rincari del 10% 

Fiuggi La nuova proprietà di Atfinveste sette milioni per ammodernare lo stabilimento d'imbottigliamento 
Partiti i lavori per aumentare la produzione alla conquista dei nmercati internazionali. Esulta il sindaco 
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Ultimo posto in Italia per Frosinone per aree protette e parchi agricoli, ma anche il primato per la forestazione urbana 

Dístribuzíone ingrosso idrotermosanitari 

Il caso Lo storico albergo di Ferentino attivo dagli anni Cinquantaè un simbolo della nostra provincia 
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Cittadini operato 
al ginocchio 
Intervento riuscito 

LMO 1.50 ¬ 

All'interno 

Cassino 

Introduce droga 
in carcere 
per il marito 

Sora 

a confronto 
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Frosinone 
L'ANALISI 
CORRADO TRENTO 

Da qualche giorno si è torna 
ti a parlare della stazione Tav in 
provincia di Frosinone. Un'in 
trastruttura che avrebbe deter 
mìnato (e determinerebbe) un 
vero salto di qualità per il terri 
torio. Ma il punto è che non si è 
mai andati oltre la fase del di 
battito.Nei giorni scorsi l'ex pre 
sidente della Provincia Antonio 
Pompeo ha riproposto l'argo 
mento, quindi cè stato l'inter 
vento di Gianluca Quadrini, pre 
sidente del consiglio provinciale 
di Frosinone. 

La nota di Sacco 
A prendere posizione è anche 
Giuseppe Sacco, sindaco di Roc 
casecca, il ragionamento del 
quale parte da una premessa: 
una visione di territorio. Sottoli 
nea Sacco: «II Cassinate da tem 
po ha elaborato una strategia di 
rilancio che punta dritto sulle 
infrastrutture, I'unica ancora di 
salvezza per dare respiro e pro 
spettiva a un territorio come il 
nostro. Questa prospettiva si 
gioca sula triangolazione casel 
lo autostradale di Roccasecca, 
direttrice interna Stellantis-Mof 
via Roccasecca per connettere il 
Cassinate e quindi l'Abruzzo e il 
Molise con il mare e con il porto 
di Gaetae sulla stazione dell'Al 
ta Velocità a San Vito di Rocca 
secca, già esistente e distante 
trecento o metri da quella che do 
Vrebbe essere la nostra uscita 
sull'autostrada del Sole. In que 
sti ultimi giorni si è riacceso Îin 
teresse per la Tav in provincia di 
Frosinone. E ne siamo contenti, 
a prescindere da dove venga lo 

calizzato il pOha bisogno 
perche 

questo territorio ne 
come il pane. Ma un'opera del 
genere va anche calibrata ri 
spetto alla massimizzazione dei 
risultati che se ne possono otte 
nere e ai possibíli ulteriori pro 
getti infrastrutturali già in cam 
po. Oltre alla tempistica: la sta 
zione Tav a San Vito pratica 
mente già c'è, sarebbe un pro 
getto attuabile in tempi ragione 

voli». Poi aggiunge: «Invito tut 
tí a riflettere su un aspetto: la 
stazione Tav a Roccasecca, con 
la connessione al mare tramite 
la direttrice Stellantis-Mof apri 
rebbe spazi enormi per l'econo 
mia legata al trasporto merci 
per esenpio, collegando Tirre 
no e Adriatico; farebbe da sup 
porto al ilancio industriale di 
un territorio dove è presente il 
più grande stabilimento indu 

striale del Lazio, quello dell'au 
tomotivea Piedimonte San Ger 
mano, darebbe fiato al"indotto 

Ilpunto Si prova a riaprire il dibattito sull'infrastruttura 
Mal'opera andava inserita nel Piano decennale di Ferrovie 

La Stazione Tav 

4 

e le tante occasioni 

o Glianni passati 
dallinaugurazione 
delle fermate 
dell'Alta Velocitàa 
Frosinone ed a 
Cassino. 

perse dal territorio 

llsindaco 
Gluseppe 

Sacco: 
meglio se 

locallzzata 
a San Vito di 

Roccasecca 

Un renderlng della Stazlone dellAlta Velocità che era stata ipotizzata In un'area compresa tra Ferentino, Supino, Morolo e Sgurgola 

dell'auto e supporterebbe anche 
il distretto della ceramica. Senza 
dimenticarela spinta al mercato 

dei prodotti ortofrutticoli e alle 
enormi ricadute sul turismo del 

, della montagna e di quel-e dei Cammini. Con 
figurerebbe insomma quell'area 
omogenea tra il Cassinate, il So 
rano, la zona di Formia, Fondi e 
Gaeta, costruendo di fatto un 
bacino economico che sarebbe 
una vera e propria locomotiva 

per l'economia della nostra Re 
gione», Conclude: «Ora o mai 
più. Proprio per questo abbiamo 
voluto scrivere al nuovo presi 

lo 

La situazlone 

dente di Fs Tommaso Tanzilli, 
sottolineando tutte le conside 
razioni evidenziate rispetto alla 
stazione Tav di San Vito e rispet 
to a quel tavolo tecnico che coin 
volge anche l'Università di Cas 
sino, mai chiuso». 

Ora, è francamente impensabile 
çhe possano essere previste due 
Stazione Tav in questo territo 
rio. Il che conferma le difficoltà 
insormontabili di fare squadra 
in Ciociaria. Di trovare una sin 
tesi, un "punto di caduta".L'area 
per la Stazione dell'Alta Velocità 

Ledue 
fermate 

a Frosinone 
e Cassino 

non posSono 
fare 

la differenza 
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era stata individuata tra Feren 
tino, Sgurgola, Supino e Morolo, 
in unazOLa Mola, via della 

delimitata dal fiume 

Farna e via Vado dell'Isola. A 
due passi dal casello autostrada 
le �i Ferentino e dall'imbocco 
della superstrada Ferenti 
no-Frosinone-Sora. Ma un con 
to le promesse e gli impe 
gni i. Altro discorsoè rap 
presentato dai fatti. Per essere 
davvero realizzata l'opera dove 
va essere inserita nel Piano in 
dustriale decennale di Ferrovie 
dello Stato, quello 2022-2031. 
Nel quale sono stati previsti in 
vestimenti da 190 miliardi di eu 
ro. La Stazione Tav a servizio 
della provincia di Frosinone 
non cÁ. Dunque, di cosa si sta 
esattamente parlando? Per ria 
prire un discorso del genere oc 
corrono visione di territorio, pe 
so politico, programmazione, 
progetti concreti. fattibili e f 
nanziati. Inoltre è evidente che 
le strategie tra il nord e il sud 

SOball. 

mente di SOno profonda 

Le fermate a Frosinone e a 
Cassino non sono la Stazione 
dell'Alta Velocità. Inoltre i FreC 
ciarossa (uno al mattino, dire 
zione Roma, l'altro il pomerig 
gio, direzione Napoli) deviano 
dalla linea dell'Alta Velocità, 
percorrendo il tratto ferrTOViario 
compreso tra Sgurgola e Cassi 
no lungo il tragitto ordinario, 
con una velocità ordinaria. De-
terminando un inevitabile ral 
lentamnento dei treni supervelo 
ci. Soltanto la realizzazione di 
una Stazione Tav avrebbe day 
vero rappresentato una svolta. 
Le fermate a Frosinone e Cassi 
no avrebbero dovuto rappresen 
tare il primo passo. Anche per 
ch¿ nel momento dell'inaugura 
zione (2020) si parlò espressa 
mente e ufficialmente di una 
Stazione Tav, non limitata al 
traffico merci. Si fece riferimen 
to ad «un bacino potenziale di 
un milione di passeggeri». Una 
sola corsa al giorno in direzione 
Roma e una in direzione Napoli 
(senza la velocità da Tav) non 
potranno mai fare la differenza. 

0l taglio del nastro del 14 giugno 
2020 doveva essere l'inizio di 
una narrazione diversa del terri 
torio. Per un collegamento velo 
ce con il Nord del Paese e del 
l'Europa. Ma il fulcro di un pro 
getto del genere era e rimane la 
Stazione dell'Alta Velocità, Per 
passare dalle parole ai fatti oc 
correva l'inserimento nel Piano 
industriale decennale di Ferro 
vie dello Stato. E questo non è 
avvenuto. Riaprire la partita è 
una sorta di "mission impossi 
ble". 

RIPRODUIONE AISERVATA 

Sacco, da 

della 



GKONE 

Il presidente Francesco Rocca el'assessore Giancarlo Righini 

Cotral, si cambia 
Manolo Cpola 
nuovo presidente 

Mannucci e Scibetta nel cda 
Decreto di Rocca 
su proposta di Righini 
LA NOTA 

REC 

Suproposta dell'assessore al 
bilancio Giancarlo Righini, il 
presidente della Regione Lazio 
Francesco Rocca ha firmato il 
decreto di nomina del nuovo 
presidente di Cotral spa e dei 

membri del cda. Manolo Cipolla 
ricopriràla carica dipresidente, 
Barbara MannuccieMaria Bea 
trice Scibetta saranno i nuovi 
consiglieri di amministrazione. 
Lenomine avranno durata di tre 
anni. II Governatore Francesco 
Rocca ringrazia la presidente 
uscente Amalia Colaceciel'inte 

ro cda. Facendo naturalmente 
gli auguri ai nuovi amministra 
tori, «con la certezza - rieva -
che sapranno ottenere nuovi e 

soddisfacenti risultati per l'a 
zienda di trasporto laziale, ga 
rantendo un servizio agli utenti 
all'alteza e un risultato econo 
mico che soddisfi appieno le 
aspettative». L'assessore al bi 
lancio Giancarlo Righini affer ma: «Sono convinto che la nuo 
va governance sarà in grado di 
garantire efficienza e produtti 
vità ad una delle più importanti e strategiche società della Re 
gione Lazio. A tal fine reputo in 
dispensabile l'esperienza matu 
rata nel campo dei trasporti dal 
neopresidente Manolo Cipolla, 
che neiruoliricopertifino adog 
gi ha sempre dimostrato grandi 
capacità manageriai e una pro 
fonda conoscenza del settore. 
Un sentito ringraziamento, infi 
ne, va alla presidente uscente 
Colaceci che ha saputo raggiun gere risultati importanti grazie 
a scelte mirate ea una indubbia 
professionalità».6 

RIPRODUZONE RISERVATA 



CITTÀ DI FROSINONE 

ATTENZ IONE 
ONDATE DI CALORE 

31 luslio 1-2 agosto LIWELLO 
ATTENZ2IONE 

Da domani bollino giallo a Frosinone 

METED 

Addio al maltempo 
Ancora caldo 
etemperature roventi 
Da domani di nuovo afa 
con l'anticiclone africano 
A Frosinone bollino giallo 

Torna l'anticiclone africano. 
Dopo una breve tregua con tem 
perature più fresche domani il 
termometro tornerà a salire con 
temperature che toccherannoi 
trentasei gradi nella nassima 
percepita. A Frosinone è previ 
sto, infatti, il bollino giallo secon 
do il sistema di allarme per la 
prevenzione degli effetti delle 
ondate di calore sulla salute. 

Un quadro meteo che coinvol 
gerà non solo la Ciociaria matut 
ta IItalia. L'anticiclone africano 
tornerà protagonista in tutte le 
regioni, riportando unagenerale 
stabilit§. Un carico di caldo di 
origine sahariana che andrà ad 
aprire una nuova fase caratteriz 
zata da tempo stabile e provo 
cando un netto aumento delle 
temperature su tutto il territo 
rio. 

Insomma è in programma un 
altro weekend"di fuoco". Le tem 
perature salíranno nuovamente, 
raggiungendo punte di 34 - 35 
gradi su gran parte del centro e 

del sud. Anche al nord il caldo si 
farà sentire, sebbene le tempera 
ture si manterranno leggermen 
te inferiori, di poco soprai31 gra 
di. Lanuova ondata di caldo però 
durerà molto meno rispetto alla 

precedente. E i primi segnali si 
avranno già con l'inizio della 
prossima settimana quando il 
termometro darà un po' di tre 
gua. 

Il ministero della salute racco 
manda dinon uscire nelle orepiù 

calde, rivolto soprattutto a bam 
binie anziani.Di bere almenO un 
litro e mezzo di acqua al giorno, 
scegliere un'alimentazione sana 
e leggera con una dieta ricca di 
verduraefrutta di stagione, limi 
tando il consumo di bevande con 
zuccheri aggiunti, di caffè e di al 
colici. Al'aperto èutile indossare 

cappelli leggeri per proteggere la 
testa dal sole. Utilizzare occhiali 
con filtri Uve schermi solari pri 
ma di esporsi al sole. Infine, il mi 
nistero della salute raccomanda 
di proteggere anche gli animali 
domestici: di dargli molta acqua 

anche durante i viaggi e fare so 
ste in zone ombreggiate. Per 
quanto riguarda i cani evitare di 
farli uscire nelle ore più calde 
della giornata per evitare di pas 
seggiare sull'asfalto rovente. 

AIPRODUZIONE RAISERVATA 



Cassinate-Valle dei Santi 

L'addio a Bonaventura 
lpunto Esequie partecipate per l'ultimo saluto all'ex Dg della Banca Popolare del Cassinate 
Toccanti le parole del presidente Formisano: «Mi piace immaginare il 'direttore" con mio padre»> 
IL RICORD0 

Sono stati celebrati ieri matti 
na nella chiesa di S. Elia Fiumera 
pido i funerali di Bonaventura 
Fiorillo, già direttore generale e 
consigliere di amministrazione 
della Banca Popolare del Cassina 
te. Tante le persone che hanno 
partecipato alle esequie: semplici 
cittadini, i membri del Comitato 
Festa di Casalucense - nel quale 
Fiorillo, uomo di grande fede cri 
stiana, èstato sempre molto attivo 
-tantissimi dipendenti ed ex di 
pendenti della Banca, rappresen 
tanti del CdA e del consiglio di 
Amministrazione. Presente, natu 
ralmente, il presidente della BpC 
Vincenzo Formisano. 

Fiorilloè stata una delle colon 
ne portanti della storia della BpC. 
Aveva iniziato a lavorare in banca 
nel 1973. Era diventato responsa 
bile dell'ufficio contabilità, nel 
quale aveva fatto crescere profes 
sionalmente diversi giovani che, a 
loro volta, nel tempo, hanno fatto 
un importante percorso profes 
sionale all'interno della BpCe so 
no diventati punti di riferimento 
della banca. Nel 1992 era diventa 
to direttore generale, carica che 
ha mantenuto fino al 2011 anno in 
cui, per sopraggiunti limiti di età, 
aveva lasciato questo incarico per 
essere nominato consigliere di 

Davvero numerose 
le persone che hanno 
partecipato ai funerali 
che sisono celebrati 

a Sant'Elia Fiumerapido 

Bonaventura Fiorillo, già direttore generale e consigliere di amministrazione della BpC 

Amministrazione della BpC. Ave 
va partecipato all'ultimo CdA lo 
scorso 6 agosto, con la consueta at 
tenzione che da sempre ha carat 
terizzatoil suo impegno in banca, 
fatto di professionalità, compe 
tenza, dedizione, passione. 

Sono stati questi gli aspetti che 
ha voluto ricordare il presidente 
Formisano nel suo intervento, nel 
quale, però, accanto agli aspetti 
professionali, ha voluto sottoli 
neare anche tanti aspettipersona 
li, di una lunga amicizia che ha 
unito le famiglie Formisano e Fio 

rillo. «Ricordare il percorso pro 
fessionale in banca del Direttore 
Fiorillo -ha detto il Presidente 
Vincenzo Formisano-è come riav 
volgere il nastro della vita. Ho co 
nosciuto Bonaventura Fiorillo nel 
1970, quando avevo 7 anni. Abita 
vamo nello stesso palazzo. Con 
mio padre Donato nacque subito 
un'amiciziaprofonda. Mipiace di 
re che tra loro sia scoccata quasi 
una scintilla. Le qualità morali, lo 
spirito di sacrificio e la grandissi 
ma professionalità di Bonaventu 
ra Fiorillo colpirono moltissimo 

mio padre, che lo convinse ad aiu 
tarlo nella gestione della contabi 
lità del suo negozio di autoricam 
bi. Ricordo ancora la velocità im 
pressionante con cui Bonaventu 
ra usava la calcolatrice, ricordo le 
loro serate insieme a controllare 

la contabilità e a discutere di affa 
ri, fino a quando nmio padre lo con 
vinse a partecipare alle selezioni 
che si sarebbero tenute di liapoco 
nella Banca Popolare, nelle quali, 
inutile dirlo, Fiorillo ottenne il 
primo posto: il giovane più prepa 
rato e brillante. Entrò in banca nel 
1973 e da allora la banca è stata la 
sua seconda famiglia. Quel giova 
ne impiegato in poco tempo si è 
guadagnato la stima di tutti: colle 
ghi e amministratori, nessuno 
escluso. Un punto di riferimento 
indiscusso, un carattere a volte 
spigoloso, ma sempre schietto, 
leale, diretto e, soprattutto, anco 
rato a saldi principi morali sup 
portati da una grande fede cristia 

na. Fiorillo nutriva una vera e pro 
fonda passione per il suo lavoro e 
ha amato profondamente la ban 
ca, seconda solo alla famiglia, che 
ha sempre considerato "sacra». 
«Non posso che esprimere la mia 
più sincera e affettuosa vicinanza 

alla moglie Paola, ai figli Giuseppe 
(anche lui parte della famiglia 
BpC) e Paolo, alle nuore, ai nipoti, 
ai parenti tutti. Persone come Bo 
naventura saranno sempre pre 
senti tra di noi - ha aggiunto For 
misano -Ora mi piace immagina 
re "il direttore", il carissimo Bona 
ventura, con mio papà a parlare di 
banca e della splendida famiglia 
che ha creato e sono certo che da 
lassù continueranno a vegliare su 
di noi».e 

O RIPAODUZIONE RISERVATA 



Meno sosta selvaggia 
Le multe funzionano 
Ipunto In sei mesi lapolizia locale ha elevato 2.319 verbali 
Prevista un'entrata di 180.351 euro, quasi centomila già incassati 
SORA 
ENRICA CANALE PAROLA 

Prevenzione si, ma anche re 
pressione per chi infrange il codi 
ce della strada. Nei primi sei mesi 
dell'anno gli agenti della polizia 
locale, aumentati di numero gra 
zie al concorso con cui il Comune 
ha assunto settenuovi vigili urba 
ni, hanno elevato 2.319 verbali. 

I dati sono stati resi pubblici 
dallo stesso comando della poli 
zia locale con un atto pubblicato 
sull'albo pretorio on line del Co 
mune, il documento con cui si ac 
certano "a titolo di entrata, per il 
periodo dal I gennaio 2024 al 30 
giugno 2024, euro 180.351 sul ca 
pitolo 031001 del bilancio 2024". 

L'atto indica anche la somma 
che il pagamento delle sanzioni 
comminate haprodotto perle cas 
se comunali: al 30 giugno scorso 
sono state pagate 1.970 multe per 
una somma complessiva pari a 
97308,49 euro. 

Nel report presentato dal co 
mando della polizia locale vengo 
no �ifferenziate anche le modali 
tà di pagamento: lamaggior parte 
dei trasgressori del codice della 
strada ha pagato la sanzione con 
"Pagopa", precisamente in 920; 
subito dopo, con 700 pagamenti, i 
multati che hanno pagato con un 
versamento sul conto corrente 
postale; altri343 hanno regolariz 
zato la loro posizione pagando in 
contanti, mentre i restanti attra 

verso conto corrente bancario, 
sportelli Lottomatica e pos. 

Maggiori controlli su chi viag 
gia e si sposta sul territorio comu 
nale sia in centro che in periferia, 
con più pattugli� pronte a rispon 
dere alle richieste e alle segnala 
zioni dei cittadini. Una presenza 
più capillare da parte degli agenti 

della polizia locale che i cittadini 

Maggior rigore 
contro chi viola 

Ill codice dellastrada 
Niente plùauto 

lasclate sui ponti 

Alcuni agenti 
della polizia 
locale 
tra le auto 
in sosta 
selvaggia 
Su un ponte 

apprezzano anche in termini di si 
curezza. Certamente chi ha rice 
vutolamulta non ne è stato felice, 
ma i vigili hanno fatto rispettare 
le norme del codice della strada 
che servono alla sicurezza di tutti. 
Eirisultati ci sono. Basta vedere i 
ponti cittadini il giorno del mer 
cato settimanale, il giovedi: nes 
suno parcheggia più in modo sel 
vaggio, bloccando la circolazione 
e ostacolando l'eventuale arrivo 
dei mezzi di soccorso. Le prime raffiche di multe hanno colto nel 
segno e sembra che finalmente il 
messaggio sia arrivato a destina 
zione: suipontinon siparcheggia, 
compreso il giovedì mattina. e 

O RIPRODUZIONE RISERVATA 



Iniziati i lavori di sistemazione 
di due importanti strade 
Lannuncio Gi interventi sulla S.Elia-Vallerotonda e sulla 509 
Un maxi investimento da 300.000 euro da parte della Provincia 
Per migliorare la sicurezza 
della circolazione è previsto 
il rifacimento del manto 

LA COMUNICAZIONE 
Iniziatiilavori di sistemazio 

ne delle strade provinciali 41 
"Sant'Elia-Vallerotonda secon 
do tronco" e 259 "Ex SS 509 For 
ca d'Acero terzo tronco". L'inter 
vento ad pera della Provincia, 
per cui èprevisto un investimen 

to complessivo di 300.000 euro, 
rappresenta un ulteriore passo 
avanti nell'iniziativa �Sulla Buo 
na Strada" promossa dal presi 
dente dell'amministrazione 
provinciale Luca Di Stefano, vol 
ta a migliorare la sicurezza e la 
qualità della circolazione pro 

vinciale. 
«I lavori sulla Sp 41 interessa 

no il tratto dove la pavimenta 
zione stradale risultava partico 
larmente deteriorata. Per mi 
gliorare la sicurezza della circo 
lazione, è previstoil rifacimento 
completo del manto di asfalto, 
con la posa in opera di una nuo 
va mano di attacco, binder, e 
conglomerato bituminoso, se 
guiti dal ripristino della segnale 
tica orizzontale - spiegano dalla 
Provincia - Sulla Sp 259 l'opera 
prevede il rifacimento della car 
reggiata attraverso la posa di 
una nuova mano di attacco, bin 
der, e conglomerato bitumino 

Rappresenta 
unulteriore passo avani 

neliiniziativa promossa 
dalla squadra 

diLuca DStefano 

so, nonché il rifacimento della 
segnaletica orizzontale per assi 
curare una maggiore sicurezza 
agli automobilisti. Le vie provin 
ciali oggetto dell'intervento so 
no di particolare importanza 
per il territorio, poiché servono 
numerOse abitazioni e sono per 
corse prevalentemente da traffi 
co locale. A causa del degrado 
subito negli anni, si è reso neces 
sario un intervento di messa in 
sicurezza per garantirne una 
percorribilità più sicura ed effi 
cientex». 

II presidente della Provincia 
di Frosinone, Luca Di Stefano, 

ha sottolineato: «Continuiamo 
a investire nella manutenzione 
delle nostre strade per garantire 
la sicurezza dei cittadini e mi 
gliorare le condizioni di viabilità 
in tutta la provincia. Questo in 
tervento è un ulteriore passo 
avanti nell'ambito della nostra 

Dueitratti che beneficeranno degli interventi della Provincia 

iniziativa "Sulla Buona Strada", 
che mira ad assicurare una mo 
bilità più protetta ed efficiente». 

Il consigliere delegato alla 
Viabilità, Luigi Vittori, ha ag 
giunto: «La sistemazione delle 
arterie provinciali è una nostra 
priorità. Grazie a questo inter 
vento, riduciamoi rischi per gli 
automobilisti e miglioriamo la 

qualitàdelle strade, assicurando 
una viablità sicura e funziona 
le>. 

La Provincia di Frosinone 
continua a lavorare per garanti 
re una viabilità sicura e moder 
na, rispondendo alle esigenze 
del territorio e migliorando la 
qualità della vita dei cittadini. e 

RIPRODUZIONE RISERVATA 



Politica leri mattina l'assessore ha ufficialmente rimesso la delega 

Santobianchi si dimett 
"Poltrona" offerta a FdI 
ALATRI 
PIETROANTONUCCI 

Erika Santobianchi (lista "Per 
Alatri") si è dimessa ufficialmente 

dal suoincarico come assessore al 
l'ambiente. Una scelta dettata da 
questioni personali e che sarebbe 
del tutto sganciata dall'attuale 
quadropolitico. 

La decisione, ufficiale, è arriva 
ta qualche ora dopoil comunicato 
della sua lista civica, che faceva ri 
ferimento alla �disponibilità" del 
l'assessorato, da offrire eventual 
mente a FdI per Ticucire" il rap 
porto deteriorato in seno alla 
maggioranza. 

Commentando le dimissioni, il 
sindaco Maurizio Cianfrocca ha 
parlato di «Doccia fredda, ma vo 
glio ringraziare Erika Santobian 
chi per ciò che ha rappresentato 

per me e per tutta l'amministra 
zione. Ho visto in lei gli stessi valo 
ri che faccio miei da sempre e la 
persona ideale da avere alproprio 
fianco per un percorso ammini 
strativo. Mancheranno la sua pre-. 
senzaeil suo modo diporsi davan 
ti ai problemi, che ha sempre af 
frontato con il confronto e la de 
terminazione». 

Unacasellain giunta adesso èli 
bera e, passando al piano pretta 
mente politico, il sindaco ha chie 
sto subito un incontro con Anto 
nello Iannarilli di FdI «Per verifi 
care la possibilità di trovare una 
definitiva soluzione a questa crisi 
politico-amministrativa. Oggi sul 
"piatto" Cè un assessorato e im 
portanti deleghe che, se si havera 

Il sindaco 
Maurizio 
Cianfrocca 
con l'assessore 
Erika 
Santobianchi. 
Il primo cittadino 
ha detto che 
non è facile 
rinunciare 
apersone 
Competenti 
Come lei 

mente volontà di lavorare per la 
città, possono di certo accontenta 
re tutti: si tratta di opportunità 
concretee reali che debbono esse 
re valutate per il bene della nostra 
città». Questa è la "carta" giocata 
dall'amministrazione, anche per 
ché Cianfrocca ha chiuso ad altre 
possibilità: «Credo sia importan 
tericordare che dall'ultimo incon 
tro con l'onorevole Iannarilli ho 
ricevuto, da una parte una richie 
sta di azzeramento dei responsa 
bili dei vari servizi amministrativi 
e una serie di punti programmati 
ci a cui dare prioritâ, dall'altra la 
richiesta di azzeramento della 
giunta e il ritiro delle deleghe di 
tutti i consiglieri. Due richieste 
abbastanza contrapposte e di dif 
ficile attuazione».e 
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La scelta 
Scaturita 
da motivi 

personali 
e sganciati 
dal quadro 

attuale 

l sindaco 
ha chiesto 

un incontro 
con lannarili 

per trovare 
una soluzione 

alla crisi 
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Herentino 
Ponte Sereno, 
il monumento 
romano 

tra i rovi 
Papillo a pag 2 

Foto intime della sua ex pubbli 
cate sul web per vendetta. Un 
impiegato 42enne del capoluo 
go ora rischia di finire a proces 
SO per revenge porn. I ricatto a 
luci rosse è scattato dopo che la 
Sia. lo hOrbata dalla gelo 

a presentare denuncia ir 

raè stato il nuovo compagno. La 
donna per mesi, termendo la rea 
zione dei familiari e del nuovo 
compagno di vita, non ha avuto 
il coraggjo di parlarne per la ver 
gogna. Quelle foto, infatti, la ri 
traevano in momenti di intimità 
con l'ex fidanzato, ora finito nei 
guai. 

le 

Mingarelli a pag. 31 

70, 

Per i festeggiamenti solenni p 
della Vergine la diocesi di Sora 
POAino Pontecorvo ar 
riverà il cardinale Angelo Coma 
stri, vicario emerito di Sua Santi 
tà per la città del Vaticano. Nei 
giorni scorsi i fedeli, onorando 
una antica tradizione, hanno in 
trapreso il pellegrinaggio a pie 
di dai vari paesi di appartenen 

za. Un pellegrinaggio che dura 
giorni interi, con soste program 
mate in alcuni centri della Val 
comino. Lo scorso primo mag 
gio, la Madonna Bruna è stata 
nominata patrona della diocesi 
píù grande del Lazio meridiona 

le dal vescovo Gerardo Antonaz 

www.llmessaggero.it 
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Giorno & Notte 

BigMama e Pelù 
per i l5 anni 
di Tarantelliri 

Ricatto a luci rosse alla ex 

Inizia domani la quindicesima 
edizione di "Tarantelliri" che 
ospiterà per l'occasione BigMa 
mae Piero Pelo. 

La fidanzata lo lascia e lui pubblica su un sito internet le foto intime della donna 
Un impiegato 42enne del capoluogo rischia di finire a processo per revenge pom 

Un percorso iniziato a Castel 
liri sulle ormé del Festival della 
Taranta, poi spostato a Veroli 
con cambio di passo ma un 
messaggio chiaro: musica fa ri 
ma con pace. Quattro serate da 
non perdere nello spazio anti 
stante il palazzetto dello sport, 
dove nel corso degli anni sono 
già passati altri nomi importan 
ti. da Max Gazzè a Enzo Avitabi 

Festa a Canneto, arriva 
il cardinale Comastri 

Tagliaferria pag. 34 

ºIl vicario emerito del Papa accoglierà i fedeli di quattro Regioni 

I controlli per la movida 
Cocaina e mille euro a casa, 
arrestato 35enne di Veroli 

Mercoledi 21 
Agosto 2024 

Il caso 
Asfalto e segnali 
la manutenzione 
nel capoluogo 
lascia a desiderare 
Russó a pag. 30 

Nell'ambito 

GASSINQER) ano 
DT63137B4 

PONTICORVOJEB) 
via s. G. 
Tel. 

to un 35enne di veroli 
Sorpreso con la cocaina. 
A casa dell'uomo sono 
stati trovati altra droga e 
circa mnille curo in con 
tanti. 

Cassino, la nuova toponomastica 
Vie anonime, il riordino 
procede å rilento: è caos 

sORAIER)lko. A2 

Ormai da due anni la commissione consilia 
re istituita per riordinare la toponomastica 
è a lavoro, ma si procede a passi lento. La 

conseguenza è il caos e i disagi nella conse 
gna della corrispondenza. In città più di cen 
to strade non hanno un nome e mancano cir 
Ca quatt numeri 

u cento e forniti circa 
migliaio di numeri civici su quattromila. 

Le strade che ora hanno un nome sono tutte 
laterali alla Casilina sud e intitolate soprat 
tutto a donne famose ma anche ad attori 

A pag. 32 

Officine Ortopediche 

ultima generazione. 

EROSINONE 

Tortolano a pag. 33 

ALATRL(EB) 

Tol. 0775.898038- Fax 0775.840601 

ATINA (EB) Cartlera, 15 
TelJ/Fax 0776.690077 

Wedonna della Sanltà, 76 B 
Tel. /Fax 0T75.442534 

CONVENZIONI ASL E INAIL 
Azienda ortopedica leader in Italin, tra le 16 
fliali nazionali vanta sei prestigiosi centri 
ortopedici anche in provincia di Frosinone, iI 
centro ricerche ed il polo produttivo robotico di 

METEO 

VillaGiOia 

L'operazíone 

POLO ALTA DIAGNOSTICA 
DIAGNOSTICA 

DI ULTIMA GENERAZIONE 
sORA-Viale San Domenico, 

ww.villagola.li 

Il Comune ripulisce le mura 
che tornano a raccontare" 

eglioB. :a 

Eliminatii pannelli illegibli,perch¿ usuratl dal tempo e instalád i nuoví 
I sindaco Mastrangeli: « decora urbahóéuña mia priórita 

Testa a pag. 30 

In campo con la Samp anche Isak Vural, 18 anni 

Con la Samp l'età media più bassa della Serie B 

La squadra più giovane, 
il primato del Frosinone 

Biagia pag. 37 

ORTOPEDIA SANITARIA 

Due cantieri. 
per sistemare 
le strade 
provinciali 

VIABILITÀ 

0776 A394710 

Proseguono gli interventi del 
programma "Sulla buona 
strada", l'iniziativa dell'am 
ministrazione provinciale 
che punta a migliorare la si 
curezza sulle arterie di com 
petenza dell'amministrazio 
ne provinciale. Due i cantieri 
avviati: il primo sulla 41 
"Sant'Elia-Vallerotonda se 
condo tronco" e il secondo 

visto un investimento com 
plessivo di 300 mila euro. 
0 lavori sulla "41" interessano 

il tratto che va dal chilometro 
'9+000 al chilometro 10+700, 
dove la pavimentazione stra 

deteriorata. Per migliorare la 
sicurezza della circolazione, 
è previsto il rifacimento com 

pleto del manto di asfalto, ol 
tre al ripristino della segnale 
tica orizzontale. 
Analogamente, sulla "259" i 
lavori interesseranno il tratto 
che va dal chilometro 5+400 
al chilometro 6+900. Anche 
qui, l'opera prevede il rifaci 
mento della carreggiata non 

+ 

LAVORI 
IN CORSO 
SU "41" 
E "259" 
INVESTITI 
300.000 
EURO 

ché il rifacimento della segna 
letica orizzontale per assicu 
rare una maggiore sicurezza 
agli automobilisti. 
Le vie provinciali oggetto 
dell'intervento sono di parti 

Dlare importanza per il terri 
servono nume 

ono percor 
torio. 
rose abitazioni 
se prevalentemente 
co locale. A causa del de 
do subito negli anni, si è reso 
necessario un intervento �i 
messa in sicurezza per garan 
tirne una percorribilità più si 
curå ed efficiente. 
I presidente della Provincia 
diFrosinone, Luca Di Stefano 
(nella foto), ha sottolineato: 
«Continuiamo a investire nel 
la manutenzione delle nostre 

rezza del ciure la sicu 
e migliora re le condizioni di viabilità in 

tutta la provincia. Questo in 
tervento è un ulteriore n 
avanti nell'ambito della no 
stra iniziativa 'Sulla Buona 
Strada', che mira ad assicura 
re una mobilità più protetta ed efficiente», Peril consiglie 
re delegato alla viabilità, Lui 
gi Vittori: «La sistemazione delle arterie provinciali è una 
nostra priorità. Grazie a que 
sto intervento, riduciamo iri 
sehi per li automobilisti e 

riamo la qualità delle stroda 

GRIPRODUZIONE RISERVATA 

to dei controli 
hda ad Alatri, i 

ate intitonlate 25e1 

sulla 259 "Ex SS 509 Forca 



Due cantieri 
per sistemare 
le strade 
provinciali 

VIABILITÀ 

Proscguono gli interventi del 
programma "Sulla buona 
strada", l'iniziativa dell'am 
ministrazione provinciale 
che punta a migliorare la si 
curezza sulle arterie di com 
petenza dell'amministrazio 
ne provinciale. Due i cantieri 
avviati: il primo sulla 41 
"Sant'Elia-Vallerotonda se 
condo tronco" e il secondo 
sulla 259 "Ex SS 509 Forca 
d'Acero terzo tronco". È pre 
visto un investimento com 

I lavori sulla "41" interessano 
il tratto che va dal chilometro 

9+000 al chilometro 10+700, 
dove la pavimentazione stra 
dale risulta particolarmente 
deteriorata. Per migliorare la 
sicurezza della circolazione, 
è previsto il rifacimento com 

pleto del manto di asfalto, ol 
tre al ripristino della segnale 
tica orizzontale. 
Analogamente, sulla "259" i 
lavori interesseranno il tratto 
che va dal chilometro 5+400 
al chilometro 6+900. Anche 
qui, l'opera prevede il rifaci 
mento della carreggiata non 

LAVORI 
IN CORSO 
SU "41" 
E "259" 
INVESTITI 
300.000 
EURO 

ché il rifacimento della segna 
letica orizzontale per assicu 
rare una maggiore sicurezza 
agli automobilisti. 
Le vie provinciali oggetto 
dell'intervento sono di parti 
colare importanza per il terri 
torio, poiché servono nume 
rose abitazioni e sono percor 
se prevalentemente da traffi 
co locale. A causa del degra 
do subltO negll annl, sl è res0 
necessarlo un intervento di 
messa In slcurezza per garan 
tirne una percorrlblltà plù sl 
cura ed efficlente. 
Il presldente della Provlncla 
di Prosinone, Luca DiI Stefano 

(nella foto), ha sottollneato: 
Continulamo a Investire nel 
la manutenzlone delle nostre 
strade per garantire la slcu 
rezza del cittadini e migllora 
re le condizlon di vilablità in 
tutta la provlncla. Questo In 
terventoè un ulterlore passo 
avantl nell'amblto della no 
strn Inlzlatlvn 'Sulla Buona 
Strada', che mira nd asslcura 
re una mobllltà plu protetta 
ed efflclente, Per ll conslglle 
re delegato nla vlablllth, Lul 

gl Vittor; «La slstemazlone 
delle arterle provinclall è una 
nostra prlorltà. Grazle a que 
sto intervento, rlduclamori 
schi per gll automoblllstt e 
miglorlamo la qualita delle 
strade», 

O RIPRODUZIONE RISERVATA 

plessivo di 300 mila euro. 
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Cassino 

Canneto, il cardinale Comastri 
per la prima festa della patrona 
SETTEFRATI 

Giorni intensi a Canneto per i fe 
steggiamenti della Vergine Bru-
na, patrona e protettrice della 
diocesi di Sora Cassino Aquino 
Pontecorvo. Da domenica scorsa 
si è entrati nel vivo delle celebra-
zioni che culmineranno domani, 
giorno della solennità, con il pon-
tificale presieduto dal cardinale 
Angelo Comastri, vicario emeri 
to di Sua Santità per la cità del 

Vaticano. Oggi, vigilia della so 
lennità, sono attese al Santuario 
le compagnie di pellegrini prove 
nienti da quattro regioni: Lazio, 
Campania, Abruzzo, Molise. Nei 
giorni scorsi i fedeli, onorando 

una antica tradizione, hanno in-
trapreso il pellegrinaggio a piedi 
daí vari paesi di appartenenza. Un pellegrinaggio che dura gior 

ni interi, con soste prograrAma 
te in alcuni centri della Valcomi 
no. Le compagnie, guidate da un 
responsabile, e precedute dal lo 
ro stendardo e dal suono'della fi 
sarmonica, ieri sera e per l'inte 
ra notte si sono inerpicate lungo 
i sentieri per giungere all'alba di 

oggia Canneto. 

LE COMPAGNIE 
Una volta al Santuario, le com 
Pagnue si mettono in fila, in atte 

AI SANTUARIO 
PREVISTO L'AFFLUSSO 
DEL GRUPPI 
D PELLEGRINI 

PROVENIENTI 
DA QUATTRO REGIONI 

sa di sfilare in chiesa dinanzi la 
statua della Madonna. Ad apri-
re il corteo delle varie compa 
gnie è sempre il sindacoo un 
amministratore del paese di 
provenienza. Quella del 2024 è 
la prima festività che vede l'in-. 
tera diocesi in festa. Lo scorso 
primo maggio, la Madonna 
Bruna è stata nominata patro 
na della diocesi più grande del 
Lazio meridionale dal vescovo 
Gerardo Antonazzo. 
Lo stesso Santuario, a giugno 
scorso, è stato elevato a Santua-
rio regionale: unico nel Lazio e 
nel Centro Italia. Una celebra-
zione che contiene due eventi 
in uno: la proclamazione della 
patrona e il nono anniversario 
dell'elevazione a Basilica Mino-
re della chiesa di Canneto. Per 
questo motivo è stato stilato un 
programma ricco e dettagliato. 

In particolare, la giornata di og 
giè dedicata alle compagnie. Le 
messe verranno celebrate, qua 
si ogni ora, dalle 5.15 alle 12.30. 
Nel pomeriggio, invece, si terrà 
la messa solenne del pellegrino 
celebrata alle 16.30 dal vescovo 
Antonazzo. Seguirà la proces 
sione eucaristica e la fiaccolata 
per la Valle. Domani allel1.30 ci 
sarà il solenne pontificale con 
annessa indulgenza plenaria 
presieduto dal cardinale Ange 
lo Comastri. II vicario generale 
emerito di Papa Francesco cele 
brerà alla presenza di tutte le 
autorità religiose, civili e milita 
ri. Nel pomeriggio, infine, alle 
16, si snoderà la processione 
che dal Santuario riporterà una 
riproduzione della statua della 
Madonna a Settefrati. Quella di 
domani. potrebbe essere l'ulti 
ma apparizione in pubblico del 

LA VERGINE BRUNA 
PATRONA DELLA DIOCESI 

Lo scorso primo maggio, 
la Madonna di Canneto, 
dopo una consultazione 
con i fedeli, è stata 
nominata patrona della 
diocesi più grande del 

Lazio meridionale dal 
vescovo Gerardo 
Antonazzo 

Mercoled) 21 Agosto 2024 
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vescovo Gerardo in Diocesi. 
Le voci di un imminente trasfe 
rimento si fanno sempre più in 
sistenti. Già da mesi si rincorro 
no le voci di un trasferimento a 
Lecce come coadiutore con dË 
ritto di successione dell'attuale 
vescovo Michele Seccia, 

Elena Pittiglio 
ORIPRODUZIONE RISERVATA 
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Figli di immigrati 

MA APRIRSI 
È GIUSTO 

E CONVIENE 
di Maurizio Ferrera 

apertura di Forza 
Italia al 
cosiddetto ius 
scholae è una 
novità 

importante. Se ne parla 
ormai da quindici anni, ma 
i veti incrociati �ei partiti 

hanno affossato tutti i 
progetti di legge presentati 
in Parlamento. A farne le 
spese sono i minori 
immigrati di seconda 
generazione: i figli di 
genitori stranieri residenti, 
che devono aspettare i 
diciotto anni prima di 
poter richiedere la 
naturalizzazione, anche se 
sono nati in Italia e hanno 
regolarmente frequentato 
le lezioni. Con lo ius 
scholae, sarebbe 
sufficiente il 
completamento di un ciclo 

educativo (cinque, 
massimo otto anni). 

Quanti sono oggi i 
minori senza cittadinanza? 

Se poniamo la soglia a 14 
anni, si tratta del 15% circa 
del totale, che sale al 25% se 
includiamo anche chi è 
arrivato in Italia dopo la 
nascita. Sono giovani che 
giocanoe studiano con i 

nostri figli, parlano come 
loro, imparano storia, 
geografia e letteratura. 
guardano la televisione. E. 
soprattutto, si tratta di 
giovani che diventeranno 
lavoratori e contribuenti 
italiani. Per quale ragione 
dobbijamo trattarli come 
stranjeri fino alla maggiore 

età? 
Non si tratta soltanto di 

una differenza formale. 

L'OCse segnala che il 
mancato possesso della 
cittadinanza è fonte di 
discriminazione. I giovani 
senza nazionalità italiana 
dichiarano di non sentirsi a 
propri agio a sScuola e 
subiscono molti più atti di 
bullismo rispetto ai 
nazionali. 

continua a pagina 24 

di Fellce Cavalfaro 

il 

e Giusi Fasano 

(ontinua la ricerca dei di 
spersi del veliero inglese 

colato a picco a Porticello, nei 
pressi di Palermo. L'imbarca 
zione si è inabissata in pochi 
secondi. Il relitto si trova a 
cinquanta metri di profondi 
tà. Lo yacht è rimasto integro, 
adagiato sul fondo. I pm 
ascolteranno le testimonian 
ze dei superstiti. Morto anche 

Socio dell'armatore Mike 

Lynch 

di Roberto Saviano 
a pagina 17 

Meza, giornalista in esilio 
<Venezuela nel ca0s, 
troppi errori a sinistra» 

di Viviana Mazza 

Idemocratici Usa L'ovazione per il presidente che lascerà. Hillary Clinton: non abbiamo già vinlo 

e Marilisa Palumbo 

Harris, la spinta di Obama 

I giorno degli Obama alla 
Convention di Chicago. 

alle pagine 2e3 

con il diario di Paolo Giordano 

ILEADER EIL PARTITO 

l rito per lavare 
il senso di colpa 
di Massimo Gaggi 

migliori giorni non 
sono alle nostre 

spalle ma davanti a noi: 
siamo l'America e nulla è 
impossibile se agiamo 
insieme». 

WIww.cOorriere it 

FONDATO NEL 1876 

continua a pagina 24 

Il discorso di Barack à Chicago. Biden: <«Kamala la mia scela migliore>assemblea 

di Marco Calabresi 

Il veliero inabissato in pochi secondi 

GIANNELLI 

Sicilia. la ricerca dei dispersi: <«Come sulla Concordia». Morto il socio dell'armatore 

Il casoColpa dluna pometan euesqualif 

alle pagine 8,9 e11 Sharon Verzeni, uccisa il 30 luglio 

KAMALeonte 

L'errore dello staff del tennista 
E lui: alle spalle un periodo triste 

CONVENZIONE DEM0CRATICA ITALIANA di Marta Serafini 

LA 33ENNEACCOLTELLATA 

Sharon, spunta 
un supertestimone 
di Maddalena Berbenni 

ra sul balcone a fumare 
mentre Sharon Verzeni 

veniva uccisa. Ma Antonio 
Laveneziana, 76 anni., 
assicura di non ayere né visto. 
né sentito niente nella notte 

del delitto a Terno d'Isola. 
a pagina 18 

I direttore Zuchtriegel 
<Un bene per Pompei 
la visita di Madonna» 
di Vincenzo Esposito 

a pagina z1 

IRUSSI AVANZANO NEL DONBASS 

L'Armata non si ferma 

sPEDIZIONI 
E RITIRI 

ASSICURATI 
INTUTTA 

ITALIA 

ontinua l'avanzata dell'esercito russo nel 
Donbass. Le preoccupazioni del 

presidente Zelensky: «Situazione difficile». 
Kiev mette fuorilegge la Chiesa ortodossa. 

alle pagine 6 e7 

ISRAELE: «RECUPCRATIU CADAVERD» 

Sei ostaggi mori a Gaza 
di Lorenzo Cremonesi 

orti altri sei ostaggi tenuti prigionieri 
nella Striscia di Gaza. L'uccisione del 

leader di Hamas Haniyeh decisa 
dal premier Netanyahu. 

Sinner positivo 
allantidoping 

di Marco Bonarrigo 

elora dell'oro 

pun resita nunero1 

«Maèinnocente> 

In Ialia EURO 1.50ANNO 49 N. 98 

Qinner positivo all'antidoping ma già assolto. Rilevata una 
quantità infinitesimale �i Clostebol contenuta in una 

pomata che ha contaminato, a sua insaputa, il numero uno 
del' tennis. Accertata l'assenza di dolo, perderà solo i punti e 
il monteprerni del torneo di Indian Wells. alle pagine 34 e 35 

L'OR HA FATTO 
LA STORIA. 

Dal 1929 Obrelli è la storia dell 'oro 
ORO 

alle pagine 4 e5 
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LITE SU NOMI E MANDATI 

Grillo: per il M5S 
no a núove regole 
Conte: a decidere 

di Giuseppe Alberto Falci 

na sfida a colpi di post 
tra Beppe Grillo 

e Giuseppe Conte, per rilanciare due visioni diverse 
di Movimento. Per il prino 

simboloe nome non 
si toccano, cosi come 
le regole e il tetto ai mandati. 
L'ex premier replica: 
deciderà l'Assemblea 
costituente che dovrebbe 
riunirsia fine bre. 

IL MINISTRO VERSO LA UE 

Meloni, l'ipotesi: 
un tecnico 

al posto di Fitto 
di Monica Guerzoni 

a premjer Giorgia Meloni 
starebbe pensando a una 

personalità esterna a Fratelli 
d'Italia per sostituire il 
ministro Raffaele Fitto, nel. 
caso venisse nominato 
commissario Ue. Ouanto a 
dossier ora in carico al 
ministro si ragiona sulla 
possibilità di «spacchettarli» 
in due blocchi. 

a pagina 12 

MONSIGNOR CAMISASCA 

«Venditi voleva 
la benedizione 
prima d'esibirsi»> 
di Marco Ascione 

ntonello Venditti 
KH voleva farsi benedire 
prima di'cantare ai 
concerti». Monsignor 
Massimo Camisasca, per9 
anni vescovo di Reggio 
Emilia, si racconta: «A 14 anni 
Don Giussani mi 
cambiò la vita. Silvio 
Berlusconi? E stato un 
imprenditore geniale». 

aRELL 
SINE GOLD 

g999 

1003 

a pagina 23 

ARGOR HERAEUS 

VENDIAMO E 
ACQUISTIAMO 
LINGOTTI 
EMONETE 
ALLE MIGLIORI 
CONDIZIONI 

a pagina 14 



MONTURA 

Cat pee umuteruli kat 
mana 

Il comnento 

II valore 
della citadinanza 

Governo, Scontro sui diriti 

di Tito Boeri 

a nostra legge sulla 

Tajani: "Il mondo è cambiato, il Paese è maturo per lo lus scholae" 

U cittadinanza è scritta per 
un Paese di emigrazione, non 
per uno che ogni anno accoglie 
sul proprio territorio centinaia 
di migliaia di persone per lo più 
in cerca di lavoro. Serve a 
mantenere e al nostro Paese 
persone che magari non hanno 

a che. mai vissuto da nol, ma 
igli digenitori italiani. 
Non definisce un percorso 
di integrazione sociale 
ed economica al termine del 
quale si può, se si vuole, acquisire 
la cittadinanza e, con questa, 

Fratelli d'Italia e Lega frenano sulla cittadinanza ai figli di immigrati anche dopo un ciclo di studi: "Non ènel programma' 
Forza ltalia apre alla proposta di legge del dem Ciani. Polverini: "Uniamo le forze". Mattarella: "La persona resti al centro" �el slO massa8glauore 

il diritto di voto. 

CHSC 

Il problema non è tanto nella 
natura restrittiva della le�ge 
vigente. Negli ultimi anni siamo 
stati il Paese dellUnione Europea 
che ha concessó la cittadinanza 
al maggior numero di residenti 
stranieri, sia in te a termini assoluti 
che relativamente alla 
popolazione. Il fatto è che 
la nostra legge non spinge chi 
arriva all'assimilazione delle 

a chiè maggiormente in 
condizione di integrarsi, vale 
a dire gli immigrati di seconda 

generazione. 

la Repubblica 

continuaapagina 25 

Fondatore Eugenio Scalfari 

MAGGIORANA INQUIETA 

TRENTINO 

Sede: 00147 Roma yia Cristoforo Colombo, 90 

Tel 06/49821, Fax 06/49822925 

La riforma della legge sulla cittadi 
nanza divide la maggioranza. Fra 
telli d'Italia e Lega avvisano Forza 
Italia: «Basta idee di sinistra». Il vice 
premiere leader di FI. Antonio Taja 
ni, i, nell'intervista: «Svegliamoci, il 
mondo è cambiato. Il Paeseèr matu' ro per lo Ius scholae», Mattarella: 

«Rimettiamo la persona al centro». 

Post, Art 1, Legge 46/04 del 27 /02/2004 -Roma. 
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Mercoledi 2l agosto 2024 

TRENTINO MUSIC ARENA 

oRE 21:00 

sCANNERIZZA IL QR CODE E ACQUISTA I BIGLIETTI Barley 
Arts 

Obama in campo: "Eilmomento di Kamala" 

TENTINO 

Conrention denocratiea 

AL'abbraccio Kamala Harris e Joe Biden alla Convention democratica di Chicago 

Direttore Maurizio Molinari 

Concesslonarla dl pubblcita: A. Manzoni & C. 
Milano- wiaf. Aporti, 8 -Tel. 02/574941, 
e-mail pubblicitaomanzoni.it 

diLombardi, Mastrolilli, Riotta e Thorne o allepagine 6, 7e 8 
con un commento di Franceschini o apagina 25 

Linterrista 

Salis, ritorno in carcere 
"A San Vittore ho visto 
violazioni gravissime 

di Francesco Patané 

di Giannoli e Tonacci 
apagina 5 

PALERMO-II Bayesian è affondato 
in : appena 60 secondi, la scialuppa 
autogonfiabile del mega yacht si è 
attivata automaticamente non ap 
pena l'acqua ha toccato l'involucro 
equesto ha permesso a quindici del 
le ventidue persone a bordo di sal 
varsi dal naufragio. Sono sopravvis 
sutl nove membri dell'equipaggio 
su dieci e solo sei ospiti su dodici, 

allepagine 16 e 17 
con un servizio di Tilippone 

llnaufrugio di Palermo 

Prezzl dl vendlta all'eslero: Francla, Monaco P.. Slovenia C3.00 
Grecia C 3,50 -Croazla ¬,00 -Svizzera Italiana CHF 3,50 

Svizzera Francese e Tedesca CHF 4.00 

Imisteri del veliero colato a picco 
in pochi secondi e con I'albero intatto 

Wherever you go. 

con Terra di Domanl 
¬ 10,60 

montura.com 

Anno 40 N L98-In ltal-: 

Cartellone 

.¬1,70 

Doping su Sinner: 
accusatoe assolto 

Tradito dalle mani 

di Paolo Rossi 

olpito dal fuoco amico. 
U Anzi, dalle mani amiche. 

Jannik Sinner è finito sotto 

accusa Pllo sport doping. 
' con i servizi 

di Boccie Pinci 

Arrivanoa Mestre 
le foto di Burtynsky 
sui danni dell'uomo 
al nostro Pianeta 

di Maurizio Fiorino 

T]n'indagine sull'impatto 
dell'uomo, o meglio delle 

sue azioni, sul pianeta Terra. ÀI 
sunto di Extraction/Abstraction, 
retrospettiva di Burtynsky. 

alle pagine 28 e 29 

A Sanremo insieme 
nuovo e vecchio 

Tornanoigiovani, 
stop alle cover 

di Gino Castaldo 

a domanda è più che lecita e 
aleggia dal 10 febbraio, dal 

momento conclusivo dell'ultimo 
anno del quinquennio firmato 
Amadeus: come sarà il nuovo 
festival di Sanremo? 

a pagina 25 con un servizio 
di Morettio a pagina 31 

1e sono 

nostre regole di convivenza civile 
e non si rivolge prioritariamente 

di Ciriaco, Fraschilla e Vecchio 
alle pagine 2e3 
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Merolai 21Agusto 024"S. Pio X papa 

Sudi sui centenari 
Cibo, sonno e meno 
farmaci: il segreto 
della longevità 

ARCHITETTURA 
INGEGNERIA 

Voatebelli a pag 17 

GEOARCHIENG.IT 

L'editoriale 

IL FATTORE 
TAYLOR 
SWIFT 
SUL VOTO 
Ferdinando Adornato 

Trump 

on chi si schiererà Taylor 
Swift? Dalla convention 
democratica di Chicago 

quartiere generale di politicaanda agita la 

che il ycoon bA punto 

con l'intelligenza atifciale 
sul suo proflo Truth. una 
foto della pop star che annun 
cia il proprio endorsement! 
D'accordo, si tratta dell'arti 
sta più famosa al mondo, con 
200 milioni di dischi venduti. 
41 dischi di platino, 14 Gram 
my Awards, la prima che ha 
battuto in classifica i record 
di Elvis Presley e Whitney 
Houston. Ma le cifre del suc 
cesso non bastano a spiegare 
questa in gara nelag 

Drima yolta, infatti, nella sto 
ria della elezioni americane, 
che i candidati dei due grandi 
partiti si contendono aperta 
mente il sostegno di una can 
tante. Cosi come, del resto, 
non era mai successo che un 
"gruppo islamico" pianificas 
se un attacco terroristico ai 

suoi concerti, con esplosivi e 
coltelli, costringendola ad an 
nullare la tappa di Vienna del 
suo "Eras tour. Taylor Swift 
si rirova, dunque, improvvi 
samente, al centro della sce 
na mondiale. Con i leader piu 
potenti del mondo democrati 

star. 

cato 

un 

d Dalal Lama degli States. 
Perché? 

Forse una qualche ragione 
pio concreta la si può indlvi 
duare in un recente sondag 
gio di "Newsweek'per ll quale 

I 18 per cento degli elettorisi 
dichiarava pronto a votare il 
candldato indlcato dalla pop 

Cura, IDla 

eorta 

gno. 

Frosinone 

Pubblica sul web 
le foto hot della ex: 
impiegato nei guai 

Continua a pag. 23 

FROSINONE La fidanzata lo la 
scia, lui per vendetta pubbllca 
Su un sito internet 
me. Ora un Implegato dl Prosl 
none rischla di 1inire sottO pro 
cesso peduslone del 
le indagini preliminarl ha chie 
sto il r io a giudlzio. A darc 

g0oio alla giovane donna, re CoraggO sidente in un piccolo centro del 
la provincla di Frosinone, e a 
convincerla a presentare de 
nuncia è stato il nuovo compa 

Mingarelli a pag. 31 

I1MessaQgeto 

+ 

26-1441 

e Marinangeli alle pag. 8 e 9 

Patto tra Lazio 
e AbruzZO SU reti 
strade e ferrovie 
ROMA DecCrescita e denatalità, il Cen 
tro Italia arretra. L'iniziativa con 
giunta di Confindustria di Lazio e 
Abruzzo: intesa per connettere le fl 
liere delle due regioni. Strade, ferro 
vie e reti digitali per sviluppare auto 
motive, farmaceutica e aerospazio. 

Bassi, Mancini 

L'attesa di De Rossi 

Stallo Dybala 
Duello sui soldi 
Con la Roma 
Angelonie Lengua nello Sport 

UN CAMPIONE VA 
GESTITO MEGLIO 
Piero Mei 

FROSINONE 

IL GIORNALE DEL MATTINo 

n campione non meri 
ta una gestlone super 

Uficiale, Nello Sport 

Francesco Malfetano 

Positivo 
e assolto 

L'alleanza delle imprese per rilanciare il Centro 
La nomina di Fitto eil nodo rimpasto 

Commissione Ue, pressing dell'ltalia: 
vogliamo un vicepresidente esecutivo 

contatti tra Ursula von 
der Leyen ei leader eu 
ropei - Giorgia Meloni 
compresa -in questa fa 

sesono tornatia bloccarsi 

ewex 

Sinner fallisce I'antidopingma vicne scagionato. E lui: periodo duro 

TOYOe la super festa 
cOn i detenuti» 
Satta a pag. 20 

sul quesi.o vicepresidenza esecutiva sìoicern Cepresiden 
za esecutiva no. Una riser 
va che secondo i suoi fede 
lissimi motiva l'attendi 
smomeloniano. 

A pag. 6 

Jannik Sinner dopo il trionfo nl torneo di Cincinnati, vinto 
lunedì sera contro Tiafoe. Martucci e Mustica nello Sport 

CERCA QUESTO 

Quell'estate che... 
Banfi: «Risi, io 

SIMBOLO NEL TUO 
NEGOZIO PEWEX 

PREFERITO 
E SCOPRI 

Andrea Bulleri 

Veliero, lipotesi errore umano 
>Continuano le ricerche dei sei dispersi dopo il naufragio. La pista investigativa: la chiglia 
mobile era sollevata. Interrogati superstiti e comandante. 

ale la tensione nel 
Movimento cinque 
stelle. Grillo invia 
un "vaffa" a Conte: 

«Nome, simbolo e tetto 

Commenta le notizie su lLMESSAGGERO.IT D 

Movimento 5Stclle, venti di scissione 

Grllo, sfida su simbolo e terzo mandato 
Altolà di Conte: «Non sei tu a decidere» 

GEOARCHI 

Vittorio Buongiorno 

uaranta 

ARCeaNERIA 
HITETURA 

dalntaCinque giorni do 

GEOARCHIENG,IT 

Una teste: «Sul gommone solo in ll> 

gioj carabipomerig 
nato alla porta di casa di 

Manuel Dani Lovecchio, 
trent'anni, romano, un passato 
di aspirante rappere un presen 
te di indagato per abusi su una 
ragazza di 16 anni a Ponza. E lo 
hanno arrestato. 

771129"622435" 

ROMA II veliero colatoa picco davanti a Palermo, i superstiti: «Nella 
scialuppa solo in ll», Evangelistie Sabadin alle pag. 4e5 

Ponza, il rapper 
arrestato per stupro 
dopo 45 giorni 

LPREZZZO 
eBASS DEL MERGATO 

IPRSZAPIDBASSI 

l romano accusato di violenza su una 16enne 
va ai domiciliari con il braccialetto elettronico 

A pag. ll 

DEL MERCATO SU TANTI PRODOTTI 

ai mandati son0 pila 
stri non negoziabili», 

pon si à fatto ottenda 
:«Decidono gli iscrit 

ti, non tu». 

+ 

Apag. 6 

Rogatoria impossibile 
Delitto Marangon 
i due "sciamani" 

Sono spariti 

Il Segno di LUCA 

VIDOR (TV) Giallo sulla morte di 
Marangon: spariti gli i gli sciama 
ni colombiani. 

Pattaro e Zennaro a pag. 12 

PESCI, PORTE APERTE 
ALLE EMOZIONI 

La Luna nel tuo segno passa 
dalla congiunzlone con Saturno 
a quella con Nettuno, allentando 
la tenslone elldesiderio di 
controllo per lasciare aperta la 
porta a un flusso dl emozioni che 
la configurazione rende ancor 
plù esuberante. Tutto quello che 
riquarda l'amore viene ora 
messo in evldenzaetrova forse 
addirittura un suo palcoscenico. 
Rinunciaa ogni velleità di 
dlrigere le danze, la muslcaè 
molto forte, puoisolo ballare. 
MANTRA DEL GIORNO 
Slamo pleni dlvestigla, 
pslcologlche. 

ann aledi nuntidi anl inon aceuistabli seoaratamentel nelle ocovince dI Matera, Locce, Orindisl e Taranto, I| Messngyero + Nuayo Quatldlano di Puglln C ,20, lo donenlco con Tuttumercato ¬ 140; ln Abruzzo, I| Messoggero + Corriero dello Spart-Stadig ¬ 1,40; nel Mallse. IL Messagnero + Prlmo Pinnn 
Mollse E1.50; nelle province di Barie Foggia, Il Messaggero " Nuovo Quotidiano d Puglia Corrilere dello Sport: Studlo C1.50, 

ORPROOLZONE RISERVATA 
L'oroscopo a pag. 23 

co che sl disputao Suo 



IN 
TALIA 
FATTE 
SAIVE 

ECEZIONI 

TERITORLALI ( 
VEOn 

GARENZA) 

ÈIL TEMPO 
DI PENSARE 
AL TUO 
FUTURO 

Tutto pronto 
peri Giochi di Parigi 
La squadra azzurra 

vuole stupire ancora 

orodei 
ANCO M TAL PE Zios 

Sen Matteo. Apostolo ed Evangelista 

PARALUMPIADI 

pe te" 

Cicciarelli a pagina 27 

IE'ariváto er 
affa Day pure 

Mercoledi 21 agosto 2024 

l Tempo di Osha 
Nome, simbolo e mandati 

Grillo dichiara guerra a Conte 

IL TEMPO 

SINDACI 

LE NOVITÀ DEL FESTIVAL 

IL SUPERYACHT AFFONDATO A PALERMO 

IN FUORIGIOCO 

Meno big 
più giovani 

I dubbi e le coincidenze 
II naufragio del veliero 

si tinge di giallo 

QUOTIDIANO INDIPENDENTE 

Di Capua a pagina 6 

Eil Sanremo 
di Conti 

DIRETTO DA TOMMASO CERNO 

arlo Conti annuncia 

Sle novità del prossi 
mo Festival di Sanremo. 
Meno big, che saranno 
solo 24, e tornano le nuo 
ve proposte. Cambia an 
che il sistema di voto. 

Guadalaxara a pagina 24 

DI GIUSEPPE CHINA 

0limpiade di Parigi, dove è sta 
L to eguagliato il record di 40 

medaglie vinte come a Tokyo 2020, 
potrebbe essere il canto del cigno 
dello sport italiano. Il rischio più 
concreto che minaccia il periodo 
d'oro degli atleti azzurri non è il 
ricambio generazionale o l'appaga 
mento dei nostri campioni dopo 

Bruni a pagina 11 

SCATTA ILPIANO TELECAMERE PER IL GIUBILEO 

PARLA IL PENALISTA 

L'allarme del ministro 
dello Sport Abodi 
ai Comuni italiani: 
«Siete in ritardo» 

Arischio 150 milioni 
per la costruzione 
di impianti sportivi 

Dalla Carpi di Paltrinieri 
a Romae Milano 

Cosi i sindaci rischiano 
di bruciare 68 strutture 

Anno LXXX - Numero 230- ¬ 1,20* 

tante vittorie, ma la lentezza buro 
cratica tricolore che mette a repen 
taglio i fondi del Pnrr destinati 
all'impiantistica sportiva. Svariati 
milioni di euro - per la precisione 
157.939.330 - stanziati per piscine, 
palestre, piste d'atletica, campi da 
hockey, aree (..) 

Arianna e lombra dei pm 
Taormina: sinistra e procure 
il sistema è più vivo che mai 

Sirignano a pagina 4 

Segue a pagina 2 

Ricci e Zanchi alle pagine 18 e 19 

ARTEMISIALAB 
RETE DI CENTRI CLINICI DIAGNOSTICI 

APERTI TUTTO L'ANNO ANCHE AD AGOSTO 

RISPOSTE DIAGNOSTICHE IMMEDIATE " ESAMI CLINICI IN GIORNATA 

VINCE A CINCINNATI 

SERVIZIO GLOBALE DI SENOLOGIA 
www.artemisialab. lt O0 www.artemlsialabyoung.It O 

Neanche il doping 
ferma superSinner 

inner vince la foe e poi Dcinnati contro 
deve difendersi dall'accçsa 

di doping: subito rientra 
ta. Era una crema del 
fisioterapista. 

Schito alle pagine 26 e 27 

INVESTI 
ORA 
IN ORO 
FISICO 

800 173057 

IL PASSAGGIO DI TESTIMONE 

ISSN 0391-6990 
www.iltempo.it 

Lelacrime di Joe Biden 
elabenedizione a Kamala 
«lamiascetamigliore> 

DI ANDREA RICCARDI 
Toe Biden che si asciu 

ga le lacrime, la i 
glia Ashley che lo in 
troduce sul palco e 

parla delle elezio 
ni di novembre 
come della 
«bataglia della 
vita». Sono due 
dei fotogram 

mi della serata 
inaugurale (...) 

Segue a pagina & 

LA COPPIA DEI TYCOON 

Trump a Musk 
«Governa con me» 
EMister X dice si 

DI STEFANO CARO 

Roma sicura, ci pensa l'intelligenza artificiale IM5S lancia Pirondini 

« n discorso rabbio 
pieno diarneticante 

bugie». Cosi Do 
nald Trump attacca il di 
scorso pronunciato la notte scorsa (...) 

Seque a pagina 9 

LA SVOLTA DI BRUXELLES 

L'Ue apre alla Cina 
sulle auto elettriche 

Zapponini a pagina 14 

IL DOPO TOTI IN IGURIA 

L'Orlando abbandonato 

Brunello a pagina 7 

PARLA TOTÒ CUFFARO 

«Cosi facciamo 
rinascere il Centro 

per i democristianji» 

Oroscopo 
Le stelle d Branko 

Mineo a pagina 150 

a pagina 13 

e di Cin 
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II Sole 

Fondato nel 1863 
Quotidiano Politico Economico Finanziario Normativo 

FTSE MIB 33075.62 -0.57% | SPREAD BUND 10Y 139.20 +2.70 

LAPID: BASTA TENTATIVI DI SABOTARE INEGOZIATI 

Netanyahuiripensa: 
«Non sono sicuro che 
ci sarà un accordo» 

Telecomunicazioni 

La corsa al business 
opponeicolossi americani 
ela francese Data 4 

Italia strategica dopo 
la saturazione di Amsterdam. 
Londra, Francoforte e Parigi 

Industria 

La variazione maggiore 
avvantaggia però Tesla 
che passa dal 20,8 al 9% 

La Ue limal tassi sull'import di 
auto elettrlche dalla Cina, an 
nunciatl ai priml di lugllo.. 
meno per quel costrut 

hannocoaiece non hanno antitrust. C 
ato avrà dazl aggiuntivl collaborato . Mall vero beneficiarlo 
ttore americano Tesla 

Il cul tasso scende al 20,8% al 9 

per cento. Alberto Annicchlarlco -apag 10 

Anno l60', Numero 230 Isole24ore.com 

ch 
all'indagine 

ETICA DI FRONTIERA 

Paolo 

Benantl 

LISTRUZIONE 
PROMUOVE 
CAPACITÀDI 
CITTADINANZA 

di Paolo Benantl 

E CRESCITA 

-a pagina 12 

-Servizio a paginu 9 |Camblo dl ldea. Benjamin Netanyahu 

Auto elettrica, la Ue lima idazi 
all'import ma alla Cina non basta 

Una torta da 15 miliardi. Ëla posta 
in gioco sui data center in Italia. 
Alla quale guardano I blg ameri 
cani (Google, Amazon e Microsoft 
su tutti, ma anche Equinix o Van 
tage Data Center) come quelli eu 
ropei, in particolare Data 4 (che in 
Italia Investiradu ha r 
far valere le migllori condizloni in 
terminf dl sovranltà digltale: la 
capacità di çontrollare i propri 
datl e la propria tecnologla. 

Andrca Blond! 
e Sara M 

Braccio di ferro sui data center: 
in Italia il mercato vale 15 miliardi 

pronti a 

-a pag. 

37.200 

REGIMI AGEVOLATI 

BENEFICIARI DEI MAXI SCONTI 
Nel 2023imaxi sconti sulle tasse 
hanno attratto 37.200 soggetti 

SOLE24ESG MORN. 

Sportivi, paperoni 
e pensionati: 
paradiso fiscale 
per 37mila 

Moblll e Parente -a pug.2 

MICROPROCESSORI 

Amd rileva 
Zt System 
per 4,9 miliardi 
e lancia la sfida 
a Nvidia 

per la leadership 
Rlaglo Simonetta -u pag 3 

2,1 miliardi 
ILFATTURATO 2023 

Il giro d'affari di Coesia l'anno 
scorso è salito sul 2022 

MANIFATTURA 

PREP 

Coesia, dopo 
irobot scOzzesi 
acquisizioni 
nell'hi tech 

Ilarla Vesentinl-u pug. 17 

PREP 
GALSAMO 

Depobba 

*in veudla abtinulaobbligAtotla on laulda Ingin 

Solo in Puellaen nrovincadi Materain 

Come 
risparqlar 

Domani con il Sole 
Young finance/1 
La prima uscita 
Come risparmiare 
e perché 

IL CARDINALE AL MEETING 

Pizzaballa: 
«Negoziati 
ultimo treno, 
senza la tregua 
sarà un dramma» 

PREP 
cHUMA DA DALN 

Dezrepotellis 

-Domuni 

ai,00 euro 
oltre il prezzO 

del quottliano 

1281.47 -0,74% SOLE40 MORN. 1229,28 -0.57% 

Carlo Marronl -a pug. 9 

Elizlone chiusa in rcduzione alle 22 

lsCulta in yendita separata. 
Oreca .Gulda English n6). 

abbinamento obbllgatorio con "LFdlcoa 

PREP 
Pelli Sensib 

CudioTucctdineaes 

Venerdi in cdicola 
Transizione 5.0, 
comunicazione 

preventiva 
per l'agevolazione 

LA SENTENZA 

Cassazione: 

ANNO ScOLASTIco 2024-25 

il milite di Al Agsa 

La fllera tecnlca. Offerta integrata dagli Istituti agli Its Academy 

è un terrorista 
ma non deve 
essere estradato 

La scuolariparte tra 
tecnicaelotta filiera 

idivacitcrriLOHiali 

-con il Sole 24 
Ore il secondo di 

re inserti 

Patrizla Maclocchi -a pag.9 

SINCE 186o 

PREP 

www.prep.It 

GETTYIMAGES 

GLI SPECIALISTI 
DELLA RASATURA 

DAL 1860 

SCARPA 

MOJITOWRAP 

OUTDOOR 
TRAVELLER. 
SHOP ONLINE ·sCARPA.COM 

Indici & Numeri ’ p. 25-29 

PANORAMA 

NAUFRAGIO BAYESIAN 

Albero maestro 
e scafo integri 

per la barca 
di Mike Lynch 

Mistero sul naufragio del super 
yacht a vela The Bayesian. Delle 
22 persone a bordo, 15 si sono 
salvate, una è mortae sei sono 
ancora disperse, tra cui l'arma 
tore, l magnate britannico 
Mike Lynch, la figlia diciotren 
ne Hannah e il presiden 

an Stanley 
International. loathan Bloo 
mer. Scafo integro e albero 
maestro non lesionato. Proba 
bilmente lo yacht ha imbarcato 
acqua. -u pugina 7 

Demollzlonl, RUSDe a Celarlo 

ILREPORTAGE 

A Ischia 
ricostruzione 

e tolleranza zero 
per gli abusi 

en 

Raffaclla Calandra 
-a pugina 15 

MOVIMENTO 5 STELLE 

Grillo-Conte, è scontro 
su costituente del MES 

Grillo all'attacco di Conte sul 
futuro del M5S. «ll nostro 

simbolo, il nome e la regola del 
secondo mandato sono i nostri 
pilastri non negoziabili». 
Conte replica con l'avvio della 
costituente per rifondare il 
Movimento 5 Stelle. -u paginu 8 

CAPITALE UMANO 

PRODUTTIVITÀ 
IL RILANCIO 
PARTE DALLA 

FORMAZIONE 
di Glorgio Vittadini 

-a pag. 12 

AUTOMOTIVE 

Stellantis, nuovo scontro 
con il sindacato Usa 

Nuovi problemi per Stellantis 
negli Usa. Il sindacato Uaw ha 
dichiarato che alcune sezioni 
locall potrebbero avviare uno 
sciopero nazionale: Stellantis 
non rispetterebbe impegni su 
Investimenti e occupazione 
firmati a fine 2023,, -a pagina 18 

ABBONATIAL SOLE 24 ORE 
2 mesl a 1,00¬, PerInfo: 
llsole24ore.com/abbonamento 
Servizlo Clenti 02,30.300.600 
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PNRR* 
Istruzioni 

per Puso 

apag. 35 

ONUNE 

CRCOLARE MIMT 

Bonus 5.0 
a rischio se al 
piano iniziale 
si apportano 
modifiche 
sostanziali 
Pagamici apag. 36 

SU WWW.ITALAOGGIIT 

IO, Transizione 5.0 
La.circolare del 
Ministero delle 

imprese e made in ltaly 

Lavoro - Dipendente 
reintegrato e risarcito, 
l'ordinanza della 
Cassazione 

P.a. - Contratti 
individuali di lavoro, la 
sentenza della Corte di 
Cassazione 

Vannacci si sta facendo il suo partito in Veneto 
e inizia attaccando igovernatori Zaia e Fedriga 

Italla QUOTIDIANO ECONOMICO, CIURIDICO E POLITICO 

Nel 2023, a causa del mancato paga mento delle somme dovute, sono 
revocate 1,37 milioni di rateazioni dei 
versamenti tributari, pari a circa 24 mi 
liardi di euro, con un aumento del 
20,3% rispetto sul 2022. A certificare la 
difcoltà dei contribuenti anche il con 
tinuo aumento del totale dei debiti og 
getto di rateazione, +1% nel 2023. 
ha portato a fine dell'annualità il conto 
delle istanze ad oltre 4,8 mln pari ad un 
carico cumulato di circa 37,5 mld ¬. 

Carlo Valentini a pag. 6 

Mandolesi a pag. 30 

PRESO IN CONTROPIEDE 

Uk£1,40 -Ch fr. 3.50 
Francia ¬ 2,50 

Adesso è chiaro 
che Trunmp 
ha sbagliato 
il suo vice 

Castellaneta a pag. 10 

¬ 2,00* 

Oggi 
Boom di dilazioni saltate 

Curini (Univ. Milano): Forza Italia ha 
in mano il pallino della politica italiana 

12"%o6O07 

Alla morte di Silvio Berlusconi, 
pochi avrebbero scommesso sul futu 
ro politico del partito da lui fondato. 
E invecei successivi mesi hanno vi 
sto Forza Italia mostrare una cre 
scente vitalità e resilienza, in termi 
ni di voti (perché alla fin fine, passa 
tutto da li), ma non solo. Un risulta 
to alle elezioni europee eccellente, 
in crescita rispetto alle precedenti 
politiche, la conferma della sua cen 
tralitànel Partito Popolare Europeo 
al fianco di Ursula von der Leyen, 
unico partito quindi al �governo" sia 
in Europa sia in Italia, e per finire, 
in questa calda estate, le sue prese 
di posizione sullo ius scholae, in net 
to contrasto rispetto Fratelli d'Italia 
che della Lega salviniana. 

apag. 2 

ItaliaOggi GUIDA PRATICA AL SALVA CASA 
Con lc moditcic appotale dal parlauncnto ncl corM ddla conw hone ln legre 

Nel2023, a causa delmancatopagamento delle somme dovute, sono state revocate 
1,37milioni di rateazioni dei versamenti tributari, paria circa 24 miliardi di euro 

utona de lle llrIita purall 
lnpliancnto dlle tAane 

Costrutuv 

Con il festo dtl G) convertito 
IN 

EDICOLA 
EIN 

DIGITALE, 

DIRITTO & ROVESCIO 

In un articolo di un mese fa sostene 
vamo che Roberto Vannacci era 
stato sottovalu tato da tutti, ma so 
prattutto da Matteo Salvini che, ri 
tenendolo solo un momentaneo collet 
tore di voti, lo aveva spensieratamen 
te candidato come capolista del suo 
partito alle ul�ime elezioni europee, 
col risultato di frustrare le legittime 
ambizioni dei suoi quadri più alti e 
facendo raccogliere al generale più 
di mez20 milioni di voti. Vannacci. 
come da noi previsto, non è un porta 
borse mna c corre per sé stesso. La dimo 
strazione? Il mese di agosto era, per 
Salvini, fin dai tempi del Papeete, il 
mesc della sua massima esibizione. 
Quest'anno invece non lo si è visto né 
sentito. Le paginate a favore della Le 
ga se leè conquistate tutte Vannacci 
che addirittura non è neanche iscrit 
to alla Lega. Adesso, proprio su que 
sto nunero di Italia Oggi, a pag. 6 
Carlo Valentiniè in grado di docu mentare che Vannacci sta costruen 
do il suo partito cominciando con l'at 
taccare Zaia e Fedriga, Tanto per 
cominciare. 
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